

firent à la Bibliothèque du Parlement les membres d'un groupe d'études. En septembre, M^{lle} Hardisty devint présidente du Comité des bibliothécaires de référence de gouvernements de l'Association canadienne des Bibliothèques et, en novembre, elle participa à une séance d'études sur le travail de référence organisée par la Ontario Library Association.

M. Sylvestre donna en mars des conférences aux étudiants de l'Université Laurentienne à Sudbury et, le même soir, au grand public de cette ville. En juin, il présenta une communication à la réunion annuelle de la Société royale du Canada à Sherbrooke et, en août, il assista à la réunion annuelle de l'Association canadienne des Bibliothécaires de langue française à Moncton.

Enfin, en sa qualité de président du comité qui organise la Conférence mondiale de poésie qui aura lieu en septembre à Montréal, le Bibliothécaire parlementaire associé s'est rendu en Europe en novembre et, au cours de son séjour à Paris, visita la Bibliothèque nationale et la bibliothèque de l'UNESCO. En plus, M. Sylvestre s'est rendu à Québec pour interviewer des candidats aux postes de chercheurs et, en novembre, il représenta la Bibliothèque aux funérailles de madame Saint-Laurent, épouse de l'ancien Premier Ministre.

Le Bibliothécaire parlementaire, qui est membre du conseil de l'Association canadienne des bibliothèques, dirigea la délégation canadienne à la 31^e conférence annuelle de la Fédération internationale des Associations de bibliothèques qui eut lieu à La Haye en septembre. Cette importante et intéressante réunion portait sur les échanges internationaux, les bibliothèques parlementaires et administratives, les catalogues collectifs, les prêts internationaux, la documentation, les bibliothèques nationales, la mécanisation des services, les statistiques, l'échange de publications officielles, pour ne mentionner que les sujets des réunions auxquelles assista le Bibliothécaire parlementaire.

Le Bibliothécaire parlementaire profita de ce voyage pour visiter les bibliothèques de la Chambre des Lords, de la Chambre des communes, le British Museum et nos fournisseurs à Londres. A la suite de cette conférence, au cours d'une vacance à Paris, il visita la Bibliothèque de l'Assemblée nationale de France. Il fut chaleureusement accueilli par tous ses collègues et est heureux de les en remercier publiquement ici.

Comme l'ont décidé les Présidents conjoints avec l'approbation du comité mixte de la Bibliothèque, nous recevrons à déjeuner les délégués de la Conférence de la FIAB, la première tenue en dehors de l'Europe, lorsqu'ils visiteront Ottawa au mois d'août 1967.

Le Bibliothécaire parlementaire a aussi assisté à la conférence annuelle de l'Association canadienne des Bibliothèques à Calgary et à la séance d'études sur la liberté intellectuelle organisée par la même association à Banff. Il présida des groupes d'études tant à Banff qu'à Calgary, notamment celui qui portait sur «l'aide fédérale aux bibliothèques». Plus tard, il parla sur les études supérieures en bibliothéconomie et sur le manque d'écoles de bibliothéconomie au Canada.

Il assista aux réunions de l'Institute of Professional Librarians of Ontario et de la Ontario Library Association à Ottawa, en avril, où il parla des implications nationales du Rapport St. John (un relevé partiel des bibliothèques de l'Ontario) au déjeuner de clôture.

En novembre, il parla à la réunion de la Eastern Ontario Library Trustees Association à Perth.

Dans le but de contribuer à améliorer la qualité du service donné par les bibliothèques en général, il a rencontré plusieurs fois le directeur et le bibliothécaire du Ontario Vocational Center à Ottawa pour discuter d'un projet de cours en vue de former des techniciens de bibliothèques. Il est aussi membre du comité d'éducation de la Ontario Library Association.